





GRUPO DE REVISIÓN DE LA IMPLEMENTACIÓN DE CUMBRES (GRIC) Tercera Reunión Ordinaria de 2023 30 de octubre de 2023 Washington, D.C. (formato híbrido)

OEA/Ser.E GRIC/O.3/inf.37/23 20 noviembre 2023 Original: español

INTERVENCIÓN DE LA ORGANIZACIÓN PANAMERICANA DE LA SALUD (OPS)

(Luis Jimenez-McInnis, Director de Relaciones Externas, Alianzas y Movilización de Recursos)

- Señor Presidente
- Señores Embajadores
- Distinguidos delegados de los Estados Miembros de la OEA
- Observadores y otros invitados Especiales

La OPS reconoce el liderazgo del gobierno de los Estados Unidos y de la Secretaría de la OEA, así como el compromiso de los Estados Miembros para la implementación de los mandatos de la IX Cumbre de las Américas, y en particular del Plan de Acción de Salud y Resiliencia.

El documento del Compromiso Político adoptado en Los Ángeles y el Plan de Acción recientemente aprobado en Washington, son una gran oportunidad para proteger los logros regionales en materia de salud pública y abordar las brechas en salud.

Estos documentos se encuentran alineados con importantes prioridades regionales en materia de salud, que han sido adoptados por los Estados Miembros a través de resoluciones clave y de otros instrumentos de la OPS.

Señor Presidente,

Quisiera referirme brevemente a algunos de los principales avances liderados por la OPS en tres asuntos de especial importancia, que fueron definidos en Los Ángeles como prioridades centrales en materia de salud por parte de los estados miembros.

- 1. En materia de preparación ante emergencias de salud pública: La pandemia puso de manifiesto la necesidad de transformar los sistemas de salud hacia la salud universal, con un enfoque de atención primaria de salud. Desde junio del 2023, y con la cooperación de la OPS, 34 Estados Miembros están ejecutando o han decidido iniciar estrategias para aumentar la capacidad resolutiva del primer nivel de atención y 18 estados han fortalecido las redes integradas de servicios de salud y han impulsado mejoras en la calidad de los servicios.
- 2. En materia de fortalecimiento de capacidades regionales de producción de vacunas y otras tecnologías: La OPS trabaja junto con aliados estratégicos, en la iniciativa de transferencia de tecnología y desarrollo de vacunas de ARNm en Argentina y Brasil. La Organización también ha brindado cooperación complementaria para fortalecer la infraestructura tecnológica en la región, realizar estudios preclínicos y analizar la información sobre propiedad intelectual en algunos centros seleccionados.

Igualmente, se inició un proceso de diálogos regionales para facilitar el intercambio y la difusión de experiencias, y, adicionalmente se están fortaleciendo los sistemas regulatorios nacionales de acuerdo con la nueva política en la materia aprobada en septiembre del 2022.

3. En materia de preparación ante emergencias de salud pública: La Organización ha apoyado a los países para fortalecer los sistemas de vigilancia y detección temprana de brotes; y en este marco, se adoptó la Estrategia de Vigilancia Genómica Regional para la preparación y respuesta, en septiembre del 2022.

Asimismo, todos los países de América Latina y el Caribe están introduciendo nuevas tecnologías que permiten el seguimiento y caracterización de la resistencia a los antimicrobianos.

Señor Presidente

La OPS, reitera su apoyo a este importante proceso, que respalda los esfuerzos regionales que desarrolla la OPS, con los Estados Miembros, para abordar los desafíos comunes en salud en la Región de las Américas.

Gracias.